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Betreff: 
Fällung von Bäumen in Verantwortung der Stadt Potsdam 

 Erstellungsdatum 17.08.2004 

 Eingang 902:  

Einreicher: Fraktion Grüne/B90   
 

Beratungsfolge: Empfehlung Entscheidung 

Datum der Sitzung Gremium 
 

  

01.09.2004 Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam 

 
 

  

 

Beschlussvorschlag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass die Fällungen von Ortsbild 
prägenden Bäumen, die in Verantwortung der Stadt geschehen sollen, rechzeitig vor der geplanten 
Fällmaßnahme im Ausschuss für Ordnung, Umwelt und Gesundheitsschutz begründet werden. 
Unter Ortsbild prägenden Bäumen sind insbesondere Bäume mit einem Stammumfang von mehr als 
100 cm, besonders seltene Baumarten und besondere Solitäre und Ensembles zu verstehen. 
Die beabsichtigte Fällung ist in der Tagespresse zu veröffentlichen. 
 
 
gez.: Peter Schüler 
Fraktionsvorsitzender 
 
 

 Unterschrift Ergebnisse der Vorberatungen  

auf der Rückseite 

  

Entscheidungsergebnis  

Gremium:   Sitzung am:  
   

 einstimmig  mit Stimmen-
 mehrheit 

Ja Nein Enthaltung  überwiesen in den Ausschuss: 

 Lt. Beschlussvorschlag  Beschluss abgelehnt   

 abweichender Beschluss DS Nr.:   Wiedervorlage: 

   
 zurückgestellt  zurückgezogen   

 



Entscheidungsergebnis:  

Gremium:  

Sitzung am:  

Beratungsergebnis:  

 

Gremium:  

Sitzung am:  

Beratungsergebnis:  

 
Finanzielle Auswirkungen?  Ja  Nein 

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. 
Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.) 
 

 
 

ggf. Folgeblätter beifügen 

 
 
Begründung: 
 
 
Die großen Bäume weisen nicht nur die höchste „Leistung“ in der Sauerstoffproduktion auf und sind 
deshalb für das Stadtklima wichtig, sondern sind auch Ortsbild prägende und kulturgeschichtlich 
wichtige Bestandteile des öffentlichen Raumes. Die Fällung alter Bäume in Satzkorn hat die 
Anwohner überrascht. Das Ortsbild ist nachhaltig geschädigt. Die Anwohner bezweifeln die 
Notwendigkeit der Fällungen.  
Bewohner von Kartzow befürchten ähnliches. 
Es wurde wieder deutlich, wie wichtig es ist, dass Verwaltungshandeln transparent und verständlich 
gemacht wird. In Bezug auf Baumfällungen soll dies mit vorliegendem Antrag, der eine Prüfung der 
Fällungen durch den zuständigen Ausschuss vorsieht, geschehen. 
 
 
 
 
 
 
 


